



TECHNISCHE
UNIVERSITÄT
WIEN

Vienna University of Technology

Department für Geodäsie und Geoinformation

Vorstand:

Univ.-Prof. Dipl.-Ing. Dr. Johannes Böhm

Forschungsbereich Ingenieurgeodäsie

Wiedner Hauptstraße 8-10/E120-05

1040 Wien

Univ.-Prof. Dr.-Ing. Hans Neuner

Tel.: +43-(0)1-58801-12840

hans.neuner@geo.tuwien.ac.at

17.05.2023

Richtlinie für die Auswahl von Lehrveranstaltungen als wissenschaftliche Vertiefung im Doktoratsstudium Geodäsie und Geoinformation

Im Doktoratsstudium müssen Lehrveranstaltungen im Ausmaß von **18 ECTS** absolviert werden. Diese sollen in einem thematischen Zusammenhang mit der Doktorarbeit stehen. Die Auswahl hat zu Beginn der Dissertation im Einvernehmen mit der Betreuerin bzw. dem Betreuer der Dissertation zu erfolgen und bedarf der Genehmigung durch das zuständige studienrechtliche Organ. Ein entsprechendes Formular bekommt man vom Dekanat. Dies sollte innerhalb des ersten Jahres durch das studienrechtliche Organ genehmigt werden.

Neben Lehrveranstaltungen der TU Wien können auch Lehrveranstaltungen an einer anderen österreichischen oder ausländischen Universität absolviert werden. Prüfungen, die bereits zum Erlangen eines anderen akademischen Abschlusses verwendet wurden, können dafür nicht anerkannt werden.

Im Zuge der wissenschaftlichen Vertiefung im Doktoratsstudium Geodäsie und Geoinformation sind bei der Auswahl von Lehrveranstaltungen folgende Richtlinien zu berücksichtigen:

LVA's im Ausmaß von mind. 10 ECTS vom Typ VO, VU

LVA's im Ausmaß von max. 6 ECTS vom Typ PR, UE,

LVA's im Ausmaß von max. 6 ECTS vom Typ PV, SE.

Diese Richtlinie löst die entsprechende Richtlinie vom Juli, 2019 ab. Bestehende Anmeldungen zum Doktoratsstudium und dafür genehmigte Lehrveranstaltungen sind von den inhaltlichen Änderungen in dieser Richtlinie nicht betroffen. Geltungsbeginn der aktuellen Richtlinie ist der 01.10.2023.

**Guideline for the selection of courses
as scientific specialisation
in the doctoral programme Geodesy and Geoinformation**

In the doctoral programme, courses amounting **18 ECTS** must be completed. These should be thematically related to the doctoral thesis. The selection has to be made at the beginning of the dissertation in agreement with the supervisor of the dissertation and requires the approval of the dean for academic affairs. The Dean's Office will provide you with a form for this purpose. This should be approved by the dean for academic affairs.

In addition to courses at the TU Wien, courses at another Austrian or foreign university can also be taken. Examinations that have already been used to obtain another academic degree cannot be recognised for this purpose.

In the course of the scientific specialisation in the doctoral study Geodesy and Geoinformation, the following guidelines must be taken into account when selecting courses:

LVAs of at least 10 ECTS of the type VO, VU

LVAs with a maximum of 6 ECTS of the type PR, UE,

LVAs with a maximum of 6 ECTS of the type PV, SE.

This guideline replaces the corresponding guideline from July 2019. Existing enrolments in the doctoral programme and approved courses are not affected by the changes due to this guideline. The current guideline is valid from 01.10.2023.